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O Circuito das Águas Paulista é marcado 
por tradições. As cidades, ocupadas a partir 
do século XIX, contam suas histórias a partir 

das águas, do café e da imigração. Essas rique-
zas manifestam-se também pela cultura cai-
pira, presente em toda a região.        Página 11

A Escola das Artes de Jaguariúna com-
pleta 10 anos e em comemoração à data 
tão importante a Secretaria de Turismo e 

Cultura apresentará o espetáculo A Via-
gem Mágica neste fim de semana.    

Página 4

O maior espaço de shows 
do interior de São Paulo, a 
Red Eventos, vai hospedar 

um tipo diferente de artista: 
as máquinas e equipamen-
tos para o setor de constru-

ção e infraestrutura. A feira 
acontece de 01 a 04 de agos-
to e deve colocar Jaguariúna 

como referência da constru-
ção, assim como Barretos 
tornou-se um símbolo da 

tecnologia de máquinas do 
agronegócio.       

Página 4

Jaguariúna vira arena de equipamentos 
para construção e infraestrutura 

Turismo cultural é um dos 
pontos fortes do Circuito 
das Águas Paulista

Escola das Artes comemora 
10 anos com espetáculo a 
viagem mágica

JRF divulga todas as 
atrações musicais do evento

Diretoria do Buenópolis FC projeta reinauguração 
do Estádio Leonardo Frare e do seu novo gramado

De 01 a 04 de agosto a Brazil Equipo Show reúne mais de 100 marcas, com demonstrações ao vivo e dinâmicas na Red Eventos
DIVULGAÇÃO

Feira dinâmica com apresentações de equipamentos e campeonato de operadores de máquinas

O consórcio Circuito das Águas Paulista, por meio da Câmara de Cultura, tem a missão de manter e promover 
ações de fomento à cultura caipira

Apresentação da Escola das Artes em comemoração aos 10 anos do projeto 

DIVULGAÇÃO IVAIR OLIVEIRA
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COBERTURA

• Amparo
• Artur Nogueira
• Campinas
• Cosmópolis
• Engenheiro Coelho
• Holambra
• Hortolândia

• Jaguariúna  
• Monte Alegre do Sul
• Morungaba
• Paulínia
• Pedreira  
• Sto. Antonio de Posse  
• Serra Negra

Opinião

No dia 1º de agosto, Jaguariúna recebe a Brazil 
Equipo Show (BES 2023), um evento-show que vai 
trazer uma experiência diferente para o mercado 
de equipamentos. Em uma arena com 300 mil m², 
mais de 100 marcas vão expor suas soluções e per-
mitir que o público possa vê-las em ação. 

Os expositores terão áreas externas para de-
monstrações dinâmicas, inclusive test drive de seus 
equipamentos. Além disso, haverá uma arena onde 
as fabricantes e distribuidoras vão poder exibir as 

máquinas e realizar shows. 
Nesse mesmo espaço será realizado o Campeona-

to de Operadores Brazil Equipo Show, uma compe-
tição em que profissionais do setor vão mostra suas 
habilidades na condução de cinco equipamentos 
diferentes: Retroescavadeira, Escavadeira, Motoni-
veladora, Carregadeira de Rodas, Trator de Esteira.

Essa e outras notícias de Jaguariúna e região 
você confere nesta edição. Boa leitura e um excelen-
te fim de semana. Rua Cândido Bueno, 1299 – Sala 4 - Piso Superior 

(Jaguar Center Plaza) - Jaguariúna

Show de experiência

Tomaz de Aquino Pires*

Hoje, a cidade discute como salvar a MATRIZ CEN-
TENÁRIA de 1894, marco de fundação da cidade. É pro-
priedade do Clero, porém é um Patrimônio Histórico, 
Artístico, Arquitetônico, Paisagístico . A preservação 
de sua memória, de sua história  faz parte do anseio co-
letivo do povo e da cidade,por isso  torna-se, constitu-
cionalmente,  responsabilidade de todos os munícipes 
e poderes públicos: Executivo, Legislativo e Judiciário 
o seu restauro e manutenção. A Diocese de Amparo, 
a Paróquia de Santa Maria e a Prefeitura Municipal 
de Jaguariúna    devem dar-se       as mãos para deci-
dir com urgência projetos de recuperação da Matriz 
Centenária em seus 129 anos de história. A Comissão 
da Centenária mais a Equipe Técnica da “AEAAJ”, que 
providenciou vários projetos com seus especialistas e 
orçamentos, mais engenheiros da Secretaria de Pla-
nejamento, mais a  Secretaria Municipal de Turismo e 
Cultura  e de seu Departamento de Patrimônio Históri-
co após  muitas reuniões e tentativas de manutenção e 
de execução de projetos emergenciais, todos  julgaram 
por bem, confiar novamente seu  restauro ao Prof. Dr. 
Marcos Tognon da UNICAMP. Ele realizou um  início 
de projeto e executou em 2017,  a pedido do Revmo. 
Padre Mílton Modesto. Aconteceram três sessões  de 
limpeza e descupinização do forro.   O restauro foi in-
terrompido devido a novos projetos da época na Igreja 

Matriz Nova.  Comissão, fiéis e Poderes Públicos julga-
ram, em reunião  aspiração legítima desfrutar de par-
cela dos recursos financeiros advindos do arrendamen-
to do Campo do Padre para a rede de Supermercados 
Antonelli. É necessário para ajudar a salvar um outro  
patrimônio  da mesma  Paróquia. Além de subsídios 
mensais da Diocese de Amparo, há diversos projetos 
complementares em elaboração com tal finalidade.  Da 
parte Municipal a Secretária de Turismo e Cultura, Ma-
ria das Graças Hansen Albaran Santos, realizou encon-
tro com a Igreja para dar sua colaboração ao Projeto 
de Restauro que deverá ser elaborado por inteiro pelo 
citado especialista da UNICAMP. Elaborar-se-ão víde-
os artísticos conscientizando sobre a importância de 
recuperação do histórico e artístico prédio do século 
XIX. Eles vão mostrar a necessidade de participação de 
todos através da Mídia. Forma-se, portanto, dentro da 
SETUC Comissão de Divulgação, de propaganda e das 
realizações do Projeto.Planeja-se a formação de uma 
Comissão de Visitas às grandes firmas deste Parque In-
dustrial (SETUC). Assim como  se planeja a colabora-
ção mensal de donativos dos munícipes  interessados 
em colaborar com tão grande e nobre obra. Comissão 
dos Boletos e Contribuições Bancárias.(IGREJA) Uma 
Educadora doou valiosa joia de estimação, para um sor-
teio beneficente. Educadores e voluntários constitui-

rão outra Comissão de Sorteios Beneficentes (IGREJA).  
O  Revmo Padre Ademir, Presidente da Comissão, já 
estuda  e verifica com a SETUC, Missa em setembro,-
na Centenária, como abertura oficial dos trabalhos  de 
reforma  e fechamento do local. A Comissão da Igreja 
necessita de  auxílio para iniciar com nova limpeza e 
descupinização. Os interessados em colaborar com o 
Projeto também podem procurar a Secretaria Paro-
quial, ou os membros da comissão: Sra. Therezinha C. 
Marion (Assistente Emérita), Antônio Galvão de Quei-
roz (Vice-Presidente e Tesoureiro, neste momento em 
gozo de licença saúde)  ou Tomaz de Aquino Pires (se-
cretário), na Casa da Memória Padre Gomes.  Salvemos 
um Patrimônio Histórico, pois é marco da fundação de 
Jaguariúna e  participa até hoje da construção de sua 
História. Artístico, pois tem traços do Gótico nos arcos 
internos, nas portas e vitrais, nos pontaletes da cober-
tura, e Barroco Alemão na estrutura de seu forro e pin-
tura.  Arquitetônico, com sua notável, colossal e rica ar-
quitetura sinaliza o marco zero da cidade. Estendamos 
nossas mãos, ofertemos nosso trabalho, nossa doação!  
Vamos todos juntos, de mãos dadas. Conta da Matriz 
Centenária: BB, Agência 2200-4. Nº 11.739-7 

Tomaz de Aquino Pires
Casa da Memória Padre Gomes

Passos do restauro da matriz,  julho de 2023

João Rodrigues*

Tive a felicidade de presidir uma importante e con-
ceituada entidade representativa na cidade, a Associa-
ção Comercial e Industrial de Jaguariúna durante qua-
tro anos (2019/2023) talvez no período mais crítico que 
a humanidade nos últimos 100 anos passou, que foi a 
pandemia do novo coronavírus denominado Covid-19, e 
muitos amigos e empresários na época me diziam: João 
que “azar” o seu isto ter ocorrido. Porém, sempre dizia 
que esta era uma oportunidade incrível para mim, pois 
poderia colocar em prática o conhecimento adquiri-
do na minha carreira de mais de 40 anos à frente de 
empresas como líder, gestor e conselheiro de pessoas 
e empresas, e acredito que tive relativo sucesso, pois 
consegui junto com a equipe da ACI parceiros, asso-
ciados e população sobreviver aquele momento e ainda 
construir uma sede e entregar importantes conquistas 
como: EMPRETEC, conscientização sobre a importân-
cia de se trabalhar regionalmente, fortalecer o concei-
to do JUNTOS SOMOS FORTES e destacar a questão 
do empreendedorismo e o Turismo de Negócios po-
dem melhorar o desenvolvimento social e econômico 
da cidade e melhorar a vida das pessoas, de forma só-
lida, onde se prepara um ambiente e as ferramentas 
para a pesca ao invés de apenas dar o peixe do dia. 

Outro item importante que conversei, argumentei, lu-
tei e consegui apoio dos políticos locais (agradeço a eles 
pela paciência e compreensão), e que acredito irá florir e 
surtir frutos nos próximos meses é a questão da Lei e im-
plantação da EDUCAÇÃO EMPREENDEDORA no ensino 
fundamental e a Lei da LIBERDADE ECONÔMICA, que 
muito irá ajudar o MEI e MPEs (que são pessoas físicas).

Nos dias de hoje as pessoas já começam a falar sobre 
as Eleições 2024 e fico feliz em meu nome ser lembra-
do, porém, sempre digo que nada se constrói sozinho. É 
preciso diálogo, união, planejamento, preparação, capa-
citação e demonstrar ao cidadão (eleitor) o quanto você 
está capacitado para bem representá-lo, vejo novos no-
mes surgirem e jovens se colocarem a disposição (isto é 
fantástico, acredito na oxigenação a cada eleição e não 
gosto e não aprovo a reeleição), e novamente o paradig-
ma a estes novos nomes surge: “é muito jovem, é inex-
periente, nunca foi prefeito ou vereador”. É mais ou 
menos o discurso que os RH e donos de empresa fazem 
quando vão contratar uma pessoa e ela procura o seu 
primeiro emprego. A dica que dou é pesquise sobre ela, 
entreviste e veja o seu potencial para exercer o cargo. 
Eu na minha vida sempre acreditei na união da EXPE-
RIÊNCIA com a JUVENTUDE, pois números do merca-

do mostram que esta mescla traz resultados incríveis, 
pois traz o conhecimento (experiência) dos MATURIS, 
ajudando até a melhorar a questão depressão (números 
da saúde), aliado a sagacidade, velocidade e energia dos 
mais JOVENS, e lhes tira a ansiedade (números da saú-
de) tão presente neles, com isto novas ideias e soluções 
surgem baseadas em velhos problemas.

Procure sempre avaliar e compare as alternativas 
disponíveis, os resultados de vida e de trabalho já rea-
lizados, os lideres normalmente avaliam os KPIs (indi-
cadores) para saber como foi o desempenho e princi-
palmente se a pessoa está comprometida com o BEM 
estar do cidadão ou está focada e comprometida com 
interesses de outros.

“Na juventude, abrace a experiência com entusias-
mo, pois é através dela que construímos uma base soli-
da para um futuro brilhante e significativo”.

João Rodrigues
@joaorodriguesjaguariuna
Presidente do MARKETING DO BEM
Administrador – Gestor de Negócios – Empreende-

dor do Bem
“Fazer o BEM gera Excelentes Resultados”

Experiência aliada a juventude 
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Jaguariúna vira arena de equipamentos 
para construção e infraestrutura 

Escola das Artes comemora 10 anos com 
espetáculo a viagem mágica

JRF divulga todas as 
atrações musicais do evento

gramem para a aquisição das 
máquinas. O momento de 
realização da feira também 
acontece com a estimativa 
de que o mercado de máqui-
nas para o setor começa a 
engrenar uma recuperação 
– uma retração em 2023, mas 
retomada em várias frentes 
em 2024 e 2025.

Outro destaque da BES 
2023 é que ela carrega o DNA 

da Paving Expo, atualmente 
o maior evento de infraes-
trutura viária e rodoviária 
do Brasil. A organização das 
duas feiras é da STO Feiras e 
Eventos. “Temos várias sina-
lizações positivas no merca-
do de construção, inclusive 
a estimativa de crescimento 
de 11% nos investimentos em 
infraestrutura no Brasil. Na 
área de rodovias, por exem-

plo, a Paving Expo deste ano 
mostrou um segmento ex-
tremamente ativo e animado 
com as concessões previs-
tas”, argumenta Guilherme 
Ramos, diretor da STO Fei-
ras e Eventos.

A abertura do evento está 
marcada para às 11h do dia 01 
de agosto, com presença do 
prefeito de Jaguariúna, Gus-
tavo Reis, autoridades locais 

e representantes de entida-
des ligadas ao setor.

Além do espaço para ex-
posições, a BES 2023 tam-
bém vai contar com quatro 
áreas para alimentação e ba-
nheiros espalhados ao longo 
de todo o evento. O estacio-
namento tem espaço para 
6 mil carros e as áreas para 
exposição são asfaltadas e 
gramadas.

sões às 14h, 17h e 20h.
A entrada é gratuita e 

os ingressos devem ser re-

tirados com uma hora de 
antecedência na bilheteria 
do teatro. Serão entregues 

dois por pessoa. O teatro de 
Jaguariúna fica na rua Al-
fredo Bueno, 1.151, Centro.

O objetivo do Jaguari-
úna Rodeo Festival, que 
acontece em setembro, é fa-
zer a festa mais hype de to-

das. O evento que leva como 
slogan “A Roça é hype” está 
com todas as atrações musi-
cais confirmadas. Confira:

DIVULGAÇÃO

De 01 a 04 de agosto a Brazil 
Equipo Show reúne mais de 100 
marcas, com demonstrações ao 
vivo e dinâmicas na Red Eventos

Motivação: o que nunca contaram sobre ela
Autoconhecimento, trabalho e carreira

 Jéssica Castro
Coach

Em todos os processos de 
relações humanas há sempre al-
guém interessado em conseguir 
que alguém faça o que precisa 
ser feito. Mas o fato de desejar-
mos que alguém faça alguma 
coisa, não significa que a pessoa 
fará, principalmente se não ex-
iste motivação para que ela faça.
E aí começa o problema. Como 
conseguir que o outro faça algo 
que gostaríamos que fizessem?
Muitos empresários, diretores e 
gerentes passam horas e horas 
tentando encontrar formas 
de motivar seus profissionais. 
É tema de estudo profundo e 
recorrente na área do comporta-
mento organizacional. 
A preocupação procede, pois 
sem motivação no trabalho ex-

iste baixo empenho e por conse-
quência, baixo desempenho e re-
sultados ruins. Mesmo sabendo 
que é importante fazer determi-
nadas atividades ou melhorar o
rendimento, ainda assim muitas 
pessoas não se desempenham 
como podem ou deveriam.

E por que as pessoas não fazem 
o que precisa ser feito?
Elas não fazem o que pedimos 
que façam simplesmente porque 
elas não querem fazer aquilo. O 
comportamento das pessoas é 
orientado para a satisfação de 
suas necessidades pessoais e 
para o alcance de seus objetivos 
e aspirações.
Quando elas não relacionam 
seu próprio desejo com a ne-

cessidade do outro ou da orga-
nização, sua resposta compor-
tamental ao estímulo é baixa ou 
quase nula. Há muitos motivos 
para isso, como falta de organi-
zação de tempo ou de energia, 
medo e autossabotagem.

O que ninguém nunca conta 
sobre a motivação
Milhares de palestras motivacio-
nais e livros são vendidos com 
o objetivo de ensinar pessoas a 
motivar outras pessoas. Entre-
tanto, o que nunca contaram é 
que ninguém motiva ninguém a 
não ser que a motivação torne a 
dele também.
No máximo, podemos estimular 
a motivação no outro.
A motivação pessoal ocorre 

quando existe a perspectiva de 
atender um desejo
intrínseco atual ou no futuro. 
Quando falamos em motivar um 
colaborador, estamos tentando 
fazer com que ele conecte seus 
objetivos interiores com os da 
organização. Ele se empenhará 
mais quando assimilar que isso 
será bom para ele próprio.

Existe algo que podemos faz-
er?
Se você quiser que o profission-
al faça uma determinada ativ-
idade, ou que se comporte de 
alguma maneira, descubra o que 
ele mais valoriza e faça-o pensar 
na relação entre tais atividades 
(ou do seu desempenho) e o seu 
desejo.

As perguntas poderosas do 
coaching são uma ótima forma 
de descobrir as aspirações indi-
viduais. Afinal, todas as pessoas 
desejam alguma coisa. E geral-
mente são coisas diferentes.
É necessária uma análise das dif-
erenças individuais para desco-
brir o que cada uma delas quer. 
Afinal, como diz Carl Jung, todos 
somos parecidos e nenhum de 
nós é igual ao outro. Por isso é 
tão importante reconhecer as 
diferenças comportamentais, 
suas características, assim como 
suas motivações e seus medos.
Faça isso e certamente terá uma 
equipe motivada, não porque 
você a motivou, mas porque a fez 
pensar na sua própria motivação 
e a auto motivar-se.

Apresentação da Escola das Artes em comemoração aos 10 anos do projeto 

IVAIR OLIVEIRA

22 SETEMBRO
Henrique & Juliano
Thiaguinho
LOCOS
Clayton & Romário – Amanhecer

23 SETEMBRO
Lynyrd Skynyrd – Atração Internacional
Zé Neto e Cristiano
Ícaro & Gilmar
Pedro Sampaio

29 SETEMBRO
Bruno & Marrone
Ana Castela
Maiara & Maraisa
KVSH
Malifoo

30 SETEMBRO
Jorge & Mateus
Gustavo Mioto
Luan Santana
Dennis DJ

Os ingressos variam entre R$45 e RR$999 reais. Com-
pras podem ser feitas no site da Total Acesso.

A Escola das Artes de 
Jaguariúna completa 10 
anos e em comemoração 
à data tão importante a 
Secretaria de Turismo e 
Cultura apresentará o es-
petáculo A Viagem Mágica 
neste fim de semana.

No palco do teatro 
Dona Zenaide, um show 
especial contará a história 
da escola desde às grandes 
apresentações até as ações 
realizadas durante todo 
esse período. Duzentas e 
dez pessoas participarão 
do espetáculo, entre alu-
nos, professores e equipe 
de apoio.

O público pode con-
ferir novamente trechos 
de Encantada, o príncipe 
do Egito, Frozen, Família 
Addams, Bruxas, O rei do 
show, entre outros.

Neste sábado, 29, há 
uma única sessão às 20h. 
Já no domingo, 30, tem ses-

O maior espaço de shows 
do interior de São Paulo, a 
Red Eventos, vai hospedar 
um tipo diferente de artista: 
as máquinas e equipamen-
tos para o setor de constru-
ção e infraestrutura. Assim 
como acontece nos rodeios, 
a Brazil Equipo Show (BES 
2023) será altamente dinâ-
mica, com apresentações ao 
vivo de equipamentos, e um 
campeonato de operadores 
de máquinas, entre as princi-
pais atrações.

A feira acontece de 01 a 04 
de agosto e deve colocar Ja-
guariúna como referência da 
construção, assim como Bar-
retos tornou-se um símbolo 
da tecnologia de máquinas 
do agronegócio. Além do con-

ceito de exposição dinâmica 
de equipamentos, a BES 2023 
inova pelo modelo de negócio: 
estandes grandes, com custo-
-benefício bastante atrativo, 
que contrapõe o estilo das 
feiras atuais de construção, 
eventos fechados, que exigem 
grande investimento de capi-
tal e humano e que não per-
mitem a experiência do usuá-
rio. Em vez de uma exposição 
estática, a BES 2023 coloca os 
equipamentos literalmente 
na arena.

Como é um espaço al-
tamente estruturado para 
eventos, o local da feira vai 
permitir que os visitantes 
conheçam de perto vários 
equipamentos, testem ino-
vações tecnológicas e se pro-

Feira dinâmica com apresentações de equipamentos e campeonato de operadores de máquinas
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Jovens participam de solenidade 
de juramento à bandeira
Familiares e autoridades 
prestigiaram a solenidade

A cerimônia de jura-
mento à bandeira foi reali-
zada pela Junta Militar de 
Morungaba na manhã de 
quinta-feira, 27, em frente 
ao Paço Municipal. A sole-
nidade cívica foi realizada 
conforme prevê o Artigo 
217 do Regulamento da Lei 
do Serviço Militar. 

Os jovens prestaram 
o juramento solene de se 
apresentarem imediata-
mente, em caso de convoca-
ção de emergência no país. 
A obrigação prossegue até a 
idade de 45 anos.

Prestigiados por seus 
familiares, 16 jovens mo-
rungabenses receberam o 
Certificado de Dispensa de 
Incorporação. O prefeito 
Marco Antonio de Oliveira 
saudou os presentes e para-
benizou os jovens lembran-
do a responsabilidade de 

todos para com o País.
“Parabenizo a todos que 

hoje recebem o certificado 
de dispensa, cumprimento 
também a todos os pais e 
familiares dos reservistas 
que aqui vieram prestigiar 
a solenidade. Este é um mo-
mento que marca o início 
de grandes responsabili-
dades em suas vidas parti-
culares e um grande com-
promisso para com nosso 
país”, disse o prefeito que 
também é o presidente da 
Junta Militar local.

A organização da so-
lenidade foi de responsa-
bilidade da secretária da 
Junta do Serviço Militar de 
Morungaba, Marlene Rodri-
gues da Cunha. A cerimônia 
também contou com a pre-
sença do vice-prefeito de 
Morungaba, Luis Fernando 
Miguel. Solenidade ocorreu na quinta-feira, 27

DIVULGAÇÃO
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Turismo cultural é um dos pontos fortes 
do Circuito das Águas Paulista

Paz nas arquibancadas: Prefeitura promove segurança no Futsal de Inverno

Prefeitura abre 
chamamento público para 
exploração do espaço 
gastronômico do “Festival 
Cumpadre Generoso” 

Tradições marcam toda a região
O Circuito das Águas 

Paulista é marcado por tra-
dições. As cidades, ocupa-
das a partir do século XIX, 
contam suas histórias a 
partir das águas, do café e 
da imigração. Essas rique-
zas manifestam-se também 
pela cultura caipira, pre-
sente em toda a região.

A cultura popular (no 
caso, a cultura caipira) 
tem significado pelo am-
paro cultural e emocional 
que oferece à população. 
Sua manutenção, por outro 
lado, depende dessa popu-
lação, que precisa preser-
var as práticas e contar sua 
história para as novas gera-
ções.

Cada dia mais essa práti-
ca se conecta ao turismo. O 
Sebrae aponta que o turis-
mo cultural é um mercado 
que valoriza as tradições 
dos locais, como museus, 
patrimônio histórico, arte 
e gastronomia, procurando 
desenvolver e dinamizar a 

economia da região. 
Ademais, o perfil do tu-

rista cultural é bem diver-
so. Em geral, têm nível de 
formação mais altos e po-
dem ser de qualquer idade. 
Têm interesse pelos aspec-
tos locais, se preocupam 
com o meio ambiente e 
buscam experiências reais.

O consórcio Circuito das 
Águas Paulista, por meio 
da Câmara de Cultura, tem 
a missão de manter e pro-
mover ações de fomento à 
cultura caipira. Por isso, 
Águas de Lindóia sediou, 
nessa semana, uma reunião 
entre gestores de cultura 
que, entre outros temas, 
estabeleceu a realização do 
1º Festival das Orquestras 
de Violeiros do Circuito 
das Águas, com etapas nas 
nove cidades da região e 
início neste domingo, 30, 
em Jaguariúna. 

O Diretor Administrati-
vo, Antônio Henrique Corsi, 
explica que o turismo cultu-

A Estância de Amparo, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Turismo abriu 
chamamento público para 
exploração do espaço gas-
tronômico na Praça Pádua 
Salles de 18 a 20 de agosto.

No local, acontece o 
“Viola & Raízes – 2º Festi-
val Cumpadre Generoso”. 
Os interessados necessitam 
solicitar junto a Central de 
Atendimento ao Cidadão 

(CAC) a formalização do 
uso de espaço, mediante pa-
gamento de preço público.

A Secretaria de Cultura 
e Turismo disponibilizou 
para o evento 16 espaços. 
No dia 09 de agosto, às 
18h, acontece uma reunião 
no Paço Municipal sobre 
a área. Mais informações 
podem ser obtidas pelo te-
lefone 19-3817-9300, ramal 
9364.

fomentando a cultura da 
paz entre as torcidas.

Nesta semana, uma reu-
nião importante ocorreu na 
base da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM), onde repre-
sentantes das secretarias se 
encontraram com os diri-
gentes das equipes partici-
pantes para traçarem planos 
que contribuam para o clima 
de respeito e civilidade du-
rante o campeonato.

O Secretário de Espor-
te, Lazer & Juventude, Caio 
Rodrigues, ressaltou que a 
parceria entre as secreta-
rias e o envolvimento dos 
dirigentes das equipes são 
fundamentais para o suces-
so dessa iniciativa. “Temos 

trabalhado em sintonia para 
garantir que as partidas do 
campeonato sejam seguras. 
Nosso objetivo é promover a 
inclusão social e o bem-estar 
por meio do esporte, incen-
tivando valores como tra-
balho em equipe, respeito e 
fair play”, destacou Caio.

Torcida da paz
A Prefeitura de Artur 

Nogueira reforça o apelo 
para que as torcidas abra-
cem a proposta da cultura 
da paz durante o Campeona-
to de Futsal de Inverno:

• Respeite a diversidade;
• Crie um ambiente 

positivo;

• Evite provocações e 
ofensas;

• Não invada o campo;
• Não utilize objetos 

proibidos;
• Denuncie comportamentos 

inadequados;
• Respeite as orientações 

da equipe de segurança;
• Não promova tumultos;
• Aplauda o esforço e fair 

play;
• Seja um exemplo para os 

outros;
• Comemore sem exageros;
• Não se envolva em brigas;
• Incentive o apoio em paz;
• Divirta-se com 

responsabilidade;
• Lembre-se: somos todos 

apaixonados pelo esporte!

 Artur Nogueira

 Amparo

Há disponíveis 16 espaços para o evento Viola & Raízes

Buscando proporcionar 
uma experiência esportiva 
memorável e segura para to-
dos os envolvidos no Campe-

onato de Futsal de Inverno 
2023, a Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das Se-
cretarias de Esporte, Lazer 

& Juventude e de Segurança, 
tem estimulado a redução 
das manifestações violentas 
dentro e fora dos ginásios, 

Reunião realizada na base da Guarda Civil com representantes das secretarias da Prefeitura de Artur Nogueira

ral é diverso. “Trabalhamos 
para despertar nos turistas 

o desejo por conhecer nos-
sa história, arte e costumes. 

Nossa cultura é riquíssima 
e estamos consolidando-a 

também como atrativo tu-
rístico”, comenta.

O consórcio Circuito das Águas Paulista, por meio da Câmara de Cultura, tem a missão de manter e promover ações de fomento à cultura caipira

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Vanessa Novais Fernandes

Turismóloga formada com mais de 15 
anos de experiencia no turismo.

Proprietária da Agencia Inova Tur 
Jaguariúna.

Por que contratar 
uma agência de viagens?

DIVULGAÇÃO

Veja como vale a pena! 

A agência o ajudará a 
encontrar o melhor destino 
para seus objetivos e, o mais 
importante, com os melho-
res serviços para aproveitar 
sua viagem sem preocupa-
ções, incluindo os melhores 
horários e preços de voos, 
transporte, hospedagem e 
os pontos de visitação mais 
interessantes.

Muitas pessoas não 
contratam os serviços das 
agências de viagens porque 
acham que vão gastar muito 
mais do que o esperado, mas 
isso não é verdade. Elas são 
capazes de fornecer mais 
opções e alternativas em 
termos de pacotes e preços.

Passaporte, vistos, cer-
tificado internacional de 
vacinação, esses são alguns 
dos documentos necessários 
caso queira fazer uma via-
gem internacional. Parece 
difícil, não é? Não com o au-
xílio de uma agência.

Como os agentes estão 
atentos e conhecem os re-
quisitos para a entrada de 
turistas em cada país, eles 
irão orientá-lo e oferecer 
meios para facilitar a emis-
são de documentos. Eles 
também o ajudarão a con-

tratar outros serviços, como 
um plano de seguro de via-
gem.

Viajar não se trata apenas 
de momentos agradáveis, in-
felizmente às vezes aconte-
cem imprevistos que podem 
ser difíceis de resolver em 
diferentes culturas e idio-
mas

Por isso, com o serviço 
de emergência da agência 
de viagens, tudo fica muito 
mais fácil, principalmente 
se a empresa fornece atendi-
mento 24 horas, pois assim 
oferecerá todas as informa-
ções e ajudas necessárias, 
para que você possa resolver 
a situação da melhor manei-
ra possível.

Um dos momentos deter-
minantes no planejamento 
de viagens é o preço, ainda 
mais se as condições de pa-
gamento não forem vantajo-
sas.

Conseguir o melhor par-
celamento pode ser um pou-
co difícil quando você pla-
neja uma viagem por conta 
própria, mas as agências de 
viagens fazem isso por você!

Devido à grande negocia-
ção com os fornecedores, os 
serviços podem ter preços 
acessíveis. Uma parcela di-
ferente que você não con-

seguiria se não fosse con-
tratado por uma agência de 
viagens.

Planejar uma viagem é 
difícil para quem vive na 
correria do dia a dia, por 
isso nem sempre há tempo 
e disposição de planejar e 

organizar todos os detalhes 
da agenda da viagem com 
calma e cuidado, esses são 
alguns motivos para contra-
tar uma agência de viagens 
que selecionamos como im-
portantes.

Importante saber:
Os valores em reais dos 

sites, são apenas uma simu-
lação, o banco que determi-
nará o câmbio.

As agências checam e 
monitoram todas as suas re-
servas (hotéis, carros, aéreo) 

até você retornar!
- OPTE POR SEGURAN-

ÇA, TRANSPARÊNCIA E 
CONFORTO.

Precisa de ajuda? Conte 
com a Inova Turismo Jagua-
riúna.
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Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.

E o Amor está no ar... 

Bodas de ouro

Sim, o noivo Humber-
to, piloto de avião, de Nova 
Iorque para o Brasil fazen-
do a “ponte” entre muitas 
idas e vindas ao encontro 
de sua amada Beatriz. E 
nesse caminho tive o pra-
zer de ser apresentada a 

ele há 11 meses com missão 
de organizar um super we-
dding.

Os pais da noiva, Sr. Jair 
e Virginia Murer, de Jagua-
riúna, puderam aproveitar 
todas as etapas de pertinho 
e o dia do casamento. 

A mãe do noivo, Sra. 
Adélia reside nos EUA e seu 
pai Sr. Nonato na cidade de 
Valinhos, os quais tivemos 
o privilégio de conhecê-los 
no pré-evento do casamen-
to e curtiram cada momen-
to felicitando o casal.

O cerimonial Murer As-
sessoria de Casamento es-
teve com eles desde o início 
do planejamento até a exe-
cução, respeitando todas as 
vontades e personalidade 
do casal apresentando-os 
aos mais seletos profissio-

nais do mercado de eventos 
de toda a região que honra-
ram com sucesso.

As fotos oficiais gentil-
mente cedidas por Becca 
Gueller da equipe Andra-
de Produções que entrou 
em sintonia total com nos-

sa equipe antes, durante e 
pós-evento.

Desejamos vida longa 
e abençoada ao casal e sua 
família.

Confiram algumas fotos 
do casal e seus convidados.

Nobre momento para 
esse casal mais que espe-
cial, a razão do meu exis-
tir! 50 anos de casados 
para José Roberto de Oli-
veira e Elisabete Cristina 
Ferraz de Oliveira.

Celebração e gratidão 
total a Deus pelas bênçãos 

e a saúde deles.
Dessa união, somos três 

filhos: Giuliana Murer, Mar-
celo de Oliveira e Tatiana 
Stela de Oliveira. Seis netos 
e muito amor envolvido.

Que Deus continue 
abençoando ricamente 
cada vez mais.

DIVULGAÇÃO

Noiva Beatriz Moretti Murer

Sr. Nonato e Sra. Adélia pais do noivo

A equipe cerimonial Murer Assessoria

Mãe da Virgínia Murer

Padrinhos de todos os cantos: Campo Grande, Nova York e Campinas

Noivo Humberto Nonato

Assessoria plena a esse casal querido por 11 meses de planejamento
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faça seu pedido pelo instagram ou whatsapp

SELEÇÃO ESPECIAL NOVO MUNDO
E V V I V A  V I N H O S

(19) 99356-2061@evvivavinhos

10%
OFF

Na sua primeira compra!
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Vinhos

Evviva Vinhos: 
Conhecendo o mundo dos vinhos

Evviva Vinhos
Luciano Pereira – Sócio 

Proprietário
Instagram: @evvivavinhos
WhatsApp: (19) 99356-2061

Começamos na última 
semana a explorar a histó-
ria do vinho e mergulhamos 
em uma jornada que abraça 
tradições milenares, segre-
dos ancestrais e incontáveis 
histórias de paixão, perseve-
rança e inovação. Passamos 
por um pouco da história do 
Velho Mundo e hoje vamos 
abordar o Novo Mundo.

História dos vinhos do 
Novo Mundo:

Essa história pode ser 
rastreada desde a chegada 
dos colonizadores europeus 
a diferentes partes do mun-
do, como América, Austrália, 
Nova Zelândia, África do Sul 
e outras regiões. No final do 
século XIX e início do século 
XX, muitos países passaram 
a investir na viticultura e na 
produção de vinho em maior 
escala.

Durante o século XX, os 
países aprimoraram suas 
técnicas de viticultura e vi-
nificação buscando terroirs 
adequados, fazendo experi-
mentos com variedades de 
uvas e a adotando tecnolo-
gias modernas buscando 
qualidade e inovação que 

contribuíram para o desen-
volvimento da indústria 
vinícola. Hoje, os países do 
Novo Mundo são conheci-
dos por sua diversidade de 
estilos e sabores de vinho, 
oferecendo ao mercado uma 
vasta gama de rótulos que 
agradam aos paladares mais 
variados.

Principais regiões 
produtoras:

Estados Unidos: É o 
maior produtor de vinhos 
do Novo Mundo e o quar-
to maior produtor mundial 
com aproximadamente 23 
milhões de hectolitros por 
ano, a Califórnia é responsá-
vel por cerca de 90% da pro-
dução total dos EUA, com 
destaque para Napa Valley 
e Sonoma. O consumo é de 
aproximadamente 10 litros 
por habitante/ano e estima-
-se que o setor tem gerado 
uma receita de mais de 70 
bilhões de dólares anuais.

Austrália: Com uma pro-
dução de cerca de 12 milhões 
de hectolitros por ano, é o 
segundo maior produtor do 
Novo Mundo e o sexto maior 
produtor mundial de vi-

nhos. A uva Shiraz (Syrah) é 
a principal casta australiana. 
O consumo por habitante 
gira em torno dos 20 litros 
por ano e estima-se que o vi-
nho tem gerado uma receita 
anual de mais de 3,75 bilhões 
de dólares.

Argentina: É o maior pro-
dutor da América do Sul e o 
quinto maior produtor mun-
dial com aproximadamente 
12 milhões de hectolitros. 
Tem a região de Mendoza 
como a principal produtora 
do país, mas outras regiões 
também importantes para 
a produção nacional. A uva 
Malbec se tornou a referên-
cia quando se fala em vinhos 
argentinos, porém existem 
uma grande variedade de 
uvas importantes para a 
produção do país. O consu-
mo per capita é de cerca de 
20 litros/habitante/ano.

Chile: Segundo maior 
produtor da América do 
Sul e nono maior produtor 
mundial com 11 milhões de 
hectolitros. O Vale Central 
concentra a maior produção 
do país. Produz grandes va-
riedades de uvas, porém, a 
Cabernet Sauvignon e Car-

DIVULGAÇÃO

ménère são as principais. O 
consumo por habitante é de 
aproximadamente 18 litros 
por ano.

África do Sul: Tem uma 
produção de cerca de 10 mi-
lhões de hectolitros por ano, 
com um consumo aproxima-
do de 7 litros por pessoa. A 
indústria do vinho tem uma 
contribuição importante a 
economia sul-africana e as 
principais uvas são a Chenin 
Blanc, Cabernet Sauvignon, 
Shiraz (Syrah) e Sauvignon 
Blanc.

Brasil: Vem se destacan-
do no cenário dos vinhos 
do novo mundo, com um 
crescimento significativo na 
produção e na qualidade de 
seus vinhos. A Serra Gaúcha 
é a principal região produ-
tora, porém, hoje a cultivo 
de uvas e a produção de vi-
nhos está em quase todo o 
país, mas esse é tema para 
a próxima semana. A produ-
ção atual gira em torno dos 
3 milhões de hectolitros e o 
consumo per capita está um 
pouco acima dos 2 litros.

Para conhecer mais sobre 
a Evviva Vinhos, nossos pro-
dutos e acessar conteúdos 
sobre o mundo dos vinhos, 
visite nosso Instagram @ev-
vivavinhos. Desfrute de uma 
seleção cuidadosamente es-
colhida de vinhos do Novo 
Mundo para tornar seus 
momentos ainda mais espe-
ciais. Entregamos em todo o 
Brasil, fale conosco e embar-
que nessa jornada enológica 
conosco. 

Até a próxima semana.
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Economia

Novo sistema
Nesta semana o Diretor 

do Procon de Jaguariúna, 
Dr. Edison Cardoso de Sá, 
participou de um curso de-
senvolvido pela Secretaria 
Nacional do Consumidor 
(Senacon) para os Procons 
de todo o Brasil, que visa 
tomar conhecimentos das 
alterações do novo sistema 
que serão implantados nos 
Procons; com o nome de Pro 
Consumidor. Trata-se de 
um sistema que é comple-
xo, que exige mais conheci-
mentos e capacitação para 
sua utilização, que ao final 
terá como objetivo o aper-
feiçoamento no atendimen-
to das demandas dos consu-
midores. O novo sistema irá 
substituir o atual chamado 
de Sindec.

Mudanças
Clima tenso no Paço Mu-

nicipal de Jaguariúna com 

a provável mudança na Se-
cretaria de Finanças. Qual o 
motivo? Quem será o substi-
tuto?

Diversidade e 
empoderamento 
feminino

Nesta semana a secretá-
ria de Turismo e Cultura de 
Jaguariúna, Graça Albaran, 
participou do Evento do Dia 
Internacional da Mulher 
Negra Latino-Americana e 
Caribenha. O evento, pro-
movido pelo Conselho Su-
perior Feminino da FIESP 
(COMFEM), abordou de for-
ma significativa as políticas 
públicas em vigor no Estado 
de São Paulo, que visam a de-
fesa, proteção e geração de 
renda para as mulheres.

Receita Federal
O prefeito de Jaguariúna, 

Gustavo Reis, informou nes-
ta semana que um convênio 

entre a prefeitura e a Re-
ceita Federal do Brasil deve 
ser firmado em breve para 
facilitar a vida do cidadão. A 
ideia é instalar um posto de 
atendimento no Poupatem-
po. Novidades em breve.

Eleições
O Partido NOVO em Ja-

guariúna começa a se reunir 
com os inscritos na Jornada 
2024 visando a preparação 
para as Eleições 2024.

Desemprego
A taxa de desocupação 

foi de 8% no trimestre en-
cerrado em junho, o menor 
resultado para o período 
desde 2014. É uma redução 
de 0,8 ponto percentual 
(p.p.) frente ao trimestre an-
terior (8,8%), de janeiro a 
março. Na comparação com 
o segundo trimestre de 2022 
(9,3%), o índice teve queda 
de 1,3 p.p.

 Bastidores do poder

O Futuro do IBGE
Fernando Azevedo é sociólogo, empresário do setor 
de Educação, Educador Executivo e Conselheiro da 
Escola E3 e Conselheiro do FUNDEB Jaguariúna, e 

membro do Clube Fomento Jaguariúna.

“Com o PIX, BACEN 
concede +1 passo na via ne-
ocolonial a qual o Brasil já 
se encontra ao continuar 
seguindo o receituário ne-
oliberal.”

A frase acima, publica-
da no Twitter em Set/20, é 
de Márcio Pochmann, eco-
nomista da Unicamp, filia-
do ao PT, e que agora vai 
assumir a presidência do 
IBGE. Mais parece discur-
so de assembleia em pátio 
de universidade.

Pochmann foi presi-
dente do IPEA durante o 
governo Dilma, em uma 
gestão controversa, carac-
terizada pela demissão de 
profissionais gabaritados 
que não eram da mesma 
linha de pensamento do 
economista petista. 

A frase acima mostra 
como seu radicalismo de 

pensamento, bastante ul-
trapassado, orienta sua 
análise. Demoniza ideo-
logicamente um meio de 
pagamento eletrônico, 
eficiente, e que inclusive 
levou agilidade na transfe-
rência de recursos a cama-
das mais pobres.

O medo é que Po-
chmann, à frente do IBGE, 
venha a aparelhar a insti-
tuição  misturando con-
ceitos ideológicos dentro 
de um órgão público ab-
solutamente essencial ao 
planejamento das ações 
econômicas e sociais para 
todo o país. 

Isso já aconteceu na Ar-
gentina durante o Gover-
no de Cristina Kirchner 
com o INDEC (o IBGE de 
lá), que foi flagrantemente 
manipulado para que os ín-
dices de inflação apurados 

ficassem mais “palatáveis” 
e alinhados aos desejos e 
promessas do Governo. 

 Desnecessário dizer 
a sobre a situação 

Inflacionária na Argen-

tina hoje e como ficou o 
nível de confiança da popu-
lação nos dados oficiais do 
Governo.

O IBGE é uma institui-
ção federal que há décadas 
presta serviços essenciais 
ao planejamento e entendi-
mento de nossa realidade, 
para muito além da respon-
sabilidade sobre o Censo a 
cada dez anos.

Já foi prejudicado várias 
vezes por ingerências e in-
teresses políticos inclusive 
recentemente na organiza-
ção do Censo 2020 que foi 
relegado a segundo plano 
pelo Governo Bolsonaro 
quando, mesmo à luz dos 
efeitos da pandemia, já po-
deria ter sido realizado em 
2021.

A sociedade brasileira, 
no constante aperfeiçoar 
do ambiente democráti-

co, não pode deixar passar 
à margem questões desta 
natureza e deve cobrar de 
seus representantes polí-
ticos a responsabilidade 
das indicações feitas aos 
órgãos públicos, evitando 
aparelhamentos ideológi-
cos bem como monitorar o 
desempenho dos mesmos, 
exigindo transparência nos 
resultados e ações imple-
mentadas. 

Democracia não se faz 
apenas com eleições li-
vres e diretas mas, entre 
outras coisas, com gover-
nantes e administradores 
públicos sérios, competen-
tes, combatentes ferozes 
à corrupção e desprovidos 
de interesses provincianos 
calçados por ideologismos 
que ainda trafegam como 
se estivessem nos anos 60 
do século passado.

DIVULGAÇÃO

Um dos grandes desafi-
os de um pequeno em-
preendedor ou de um 
intraempreendedor (fun-
cionário que empreende 
internamente na empre-
sa em que trabalha) é se 
manter relevante para 
clientes e parceiros. Como 
não ser esquecido num 
mar de informações, tare-
fas, reuniões e comprom-
issos? 
Seu cliente está ocupado. 
Nem sempre lembra de 
você e de sua empresa. 
Aqui estão algumas dicas 
de como se manter rele-
vante sem ser visto como 
chato ou inconveniente:
- Participe de eventos 
(quem é visto é lembra-
do): podem ser palestras, 
cursos, encontros de net-
working, qualquer evento 
que seja relevante para a 
sua atividade;
- Promova pequenos 
eventos: convide seus cli-

entes e contatos para es-
tarem com você. Pode ser 
um café, uma degustação, 
o lançamento de um novo 
serviço, etc.;
- Seja criativo: pare de ten-
tar imitar o que todo mun-
do está fazendo. Arrisque, 
nade contra a corrente e 
crie estratégias que tenha 
a sua cara;
- Mande uma mensagem 
para seus contatos mais 
próximos perguntando 
como eles estão. Neste 
contato, não tente vender, 
não apresente produtos 
ou serviços, seja genuíno 
e se interesse verdadeira-
mente pelas pessoas;
- Tenha uma rede de apo-
io: parceiros nos indicam 
e ampliam nossas possib-
ilidades;
- Seja uma rede de apoio: 
dê apoio a outras empre-
sas e serviços sem esperar 
nada em troca, essa ajuda 
é inestimável para quem 

precisa de uma forcinha (e 
sejamos honestos, todos 
precisamos!);
- Mantenha suas redes so-
ciais atualizadas: de novo, 
quem é visto é lembrado.
- Tenha certeza de que o 
que você está vendendo 
é o que o cliente precisa. 
Não empurre produtos 
e serviços, o cliente vai 
comprar uma vez e não vai 
comprar de novo. Aten-
dendo bem sempre será 
relevante, mesmo que 
seja por indicação;
- Seja sempre honesto e 
correto: você não vai se 
arrepender de nunca en-
ganar ninguém. Será lem-
brado de forma positiva;
- Inove: crie e lance no-
vos produtos e serviços, 
melhore aqueles que já 
existem, inove no aten-
dimento, na abordagem, 
isso vai fazer com que 
você se destaque na mul-
tidão!

CONEXÃOCONEXÃO Carolina Pepe,
empresária e escritora

Como se manter relevante
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Troca imediata de produtos considerados 
essenciais à luz do artigo 18, parágrafo 3º, do CDC 

Direitos e deveres

Direitos

Neste texto iremos abor-
dar um assunto muito im-
portante e pouco aplicado 
nas relações de consumo, 
mas, que o consumidor pode 
exigir do fornecedor (comer-
ciante) de produtos e servi-
ços quando tem um vício que 
pode comprometer a quali-
dade ou características do 
produto, diminuir o valor ou 
tratar de produto essencial 
para o consumo, sendo este, 
disposto no artigo 18, §3º, do 
Código de Defesa do Consu-
midor (CDC). Vejamos o que 
diz o artigo em questão.

Art. 18. Os fornecedores 
de produtos de consumo 
duráveis ou não duráveis 
respondem solidariamente 
pelos vícios de qualidade ou 
quantidade que os tornem 
impróprios ou inadequados 
ao consumo a que se desti-
nam ou lhes diminuam o va-
lor, assim como por aqueles 
decorrentes da disparidade, 
com a indicações constantes 
do recipiente, da embala-
gem, rotulagem ou mensa-
gem publicitária, respeita-
das as variações decorrentes 
de sua natureza, podendo o 
consumidor exigir a substi-

tuição das partes viciadas.
§ 1° Não sendo o vício sa-

nado no prazo máximo de 
trinta dias, pode o consumi-
dor exigir, alternativamente 
e à sua escolha:

§ 3° O consumidor pode-
rá fazer uso imediato das 
alternativas do § 1° deste ar-
tigo sempre que, em razão 
da extensão do vício, a subs-
tituição das partes viciadas 
puder comprometer a qua-
lidade ou características do 
produto, diminuir-lhe o va-
lor ou se tratar de produto 
essencial.

Extraímos o entendi-
mento desse artigo e do 
seu parágrafo, que temos o 
consumidor ao comprar um 
produto essencial poderá 
fazer uso imediato da subs-
tituição das partes viciadas 
ou do produto que esteja 
improprio ou inadequado 
para o consumo, não sendo 
necessário aguardar os 30 
dias que diz o parágrafo 1º, 
acima mencionado.

A discussão ao tratar do 
produto essencial, é que de 
fato se pergunta o conceito 
de produto essencial, pois a 
legislação consumerista não 

definiu claramente quais são 
esses produtos. 

Alguns doutrinadores 
destacam alguns conceitos 
estruturados pela doutri-
na consumerista nas lições 
dos professores renomados, 
como: 

 Leonardo Medeiros Gar-
cia, diz que:

“Por produto essencial 
entende-se aquele produto 
que, devido a importância e 
necessidade para a sua vida, 
o consumidor tem a justa 
expectativa de sua pronta 
utilização (ou seja, não pode 
esperar para ser conserta-
do). É o caso de eletrodo-
mésticos, como geladeiras e 
fogão; aparelho celular; car-
ro para o taxista; vestido de 
noiva em que o casamento se 
dará em um prazo inferior a 
30 dias, etc”.

Leonardo Roscoe Bessa, 
diz que:

“É aquele que possui im-
portância para as atividades 
cotidianas do consumidor 
não sendo razoável exigir 
que o consumidor deixe seu 
produto essencial para con-
serto pelo prazo de 30 dias, 
quando o bem é fundamen-

tal para desenvolver suas 
atividades”.

Posto isso, o conceito de 
produto essencial sem dúvi-
da é aquele que o consumi-
dor não pode esperar o seu 
conserto, mas sendo de uso 
imediato e de extrema ne-
cessidade nas atividades da 
vida cotidiana. Nisso, vale 
um exemplo claro quando 
o consumidor compra um 
chuveiro, ao instalar, per-
cebe que não está esquen-

tando a água por conta do 
vício existente no produto. 
É devido aguardar 30 dias 
para levar esse produto para 
a assistência técnica fazer o 
seu conserto, ou se faz ne-
cessário a troca imediata do 
produto? 

A resposta está no pró-
prio artigo 18, §3º, do CDC, 
nos entendimentos doutri-
nários aqui mencionados, 
e também nos julgados dos 
tribunais de justiça reco-

nhecendo a essencialidade 
dos produtos que são neces-
sários para à sua imediata 
utilização. 

Destaca-se, que celular, 
geladeira, televisão, fogão, 
cama, máquina de lavar rou-
pa, computador, vaso sani-
tário, guarda-roupa, ar-con-
dicionado, óculos de grau, 
cadeira de rodas, veículo, 
aparelho auditivo, são con-
siderados em julgados pela 
justiça como produtos es-
senciais. 

Lembrando que o fabri-
cante e o fornecedor respon-
dem solidariamente neste 
caso pela substituição ime-
diata de produtos essenciais. 

Por fim, vale esse alerta 
e entendimento sobre essa 
importante questão quando 
o consumidor cobra o seu 
efetivo cumprimento da 
obrigação nos termos e con-
dições aqui mencionadas, ou 
seja, o dever de fabricar e 
também fornecer produtos 
de qualidades aos consumi-
dores, e na hora que apre-
sentar vício, deve ser troca-
do imediatamente. 

Até mais e um forte abra-
ço a todos!

Dra. Carolyne Covissi
@covissiadvocacia

Cancelamento de serviços pela internet

Já está valendo a regra 
que obriga as empresas 
prestadoras de serviços de 
telecomunicação a disponi-
bilizarem a opção de cance-
lamento online dos serviços 

contratados, sem a necessi-
dade de ir pessoalmente a 
um estabelecimento e sem 
falar com atendentes para 
fazer a solicitação.

De acordo com a Reso-
lução n° 632/14 da Anatel, 

o consumidor pode, caso 
queira, realizar o cance-
lamento da prestação de 
algum serviço de teleco-
municação via telefone, ca-
nais virtuais como e-mail, 
chat, SMS, ou até mesmo no 

próprio site da operadora, 
mas fique atento as cláusu-
las contratuais, para evitar 
problemas futuros.

Caso a operadora não 
cancele o serviço, o contra-
tante deve entrar em con-

tato com a Anatel, desde 
que tenha o protocolo de 
atendimento no qual foi so-
licitado o cancelamento, se 
ainda assim a empresa não 
cessar a prestação de servi-
ço, pode o consumidor diri-

gir-se ao Procon ou acionar 
a via judicial.

E para mais dicas e 
curiosidades sobre Direitos 
e Deveres sigam @covis-
siadvocacia.

DIVULGAÇÃO

A cegueira e a audição 
seletiva bloqueiam a inteli-
gência crítica dos ouvintes 
partidários, quando os im-
propérios são ditos pelas au-
toridades credenciadas pelas 
ideologias das audiências.

Há uma concorrência 

para eleger as piores blas-
fêmias políticas, dignas do 
troféu o Festival de Bestei-
ras (FEBEAPA) que assola 
o País - criado por Sergio 
Porto, o saudoso Stanislaw 
Ponte Preta.

E as mixórdias saem da 

boca de pessoas que com-
põem as administrações 
mais importantes do Estado.

Basta lembrar as elucu-
brações ou sandices da pre-
sidente Dilma, com sua ob-
sessão pela canalização dos 
ventos, ou com a saudação 

em homenagem da man-
dioca, em comício feito aos 
produtores da macaxeira.

O presidente Temer tem 
suas fixações, as mesóclises, 
e a elas dedicar-se-ia em 
seus discursos.

Com Bolsonaro, a palavra 

era uma metralhadora, dis-
parava na lata, falou, levou.

Mas, ao que parece, 
quem não aprendeu nada 
foi o presidente Lula, que 
em menos de um ano, rela-
tivizou a democracia, cul-
pou a Ucrânia pela guerra 

e agradeceu em Cabo Verde 
pelos escravizados exporta-
dos para o Brasil.

Sem dúvida, o troféu FE-
BEAPA desse ano vai para o 
presidente Lula.

E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, 
advogado -Instagram @jtannusjr/Spotify – E tenho 

dito, palavra de honra!/jtannus.blogspot.comTroféu FEBEAPA
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Diretoria do Buenópolis FC projeta reinauguração 
do Estádio Leonardo Frare e do seu novo gramado

4º União Cup contará com 3 grupos, 16 clubes, 5 categorias, 
78 times e aproximadamente 2.000 atletas 

Prof. Julio do Vadu

DIVULGAÇÃO

Estádio Leonardo Frare 

No dia 21 completou exa-
tamente um ano que a di-
retoria do Buenópolis deu 
início aos trabalhos de mo-
dernização do seu gramado e 
de outras reformas internas 
por meio de inúmeros cola-
boradores que acreditaram 
na atual gestão do clube. É 
sempre importante lembrar 
que a atual diretoria alviver-
de teve que assumir a dire-
ção do clube às pressas para 
evitar que o estádio fosse 
para leilão devido a uma dí-
vida de R$113 mil. 

Mesmo assim, liderados 
pelo presidente VADU, foi 
realizada a eleição no dia 
28/02/2020 e assumiram no 
dia 01/03/2020, porém no 
dia 14/03/2020 tiveram que 
fechar as por portas devido 
a pandemia da Covid-19. Fo-
ram períodos muito difíceis 
para todos nós, mas imagi-
nem ter que levantar recur-
sos para reconstruir e man-
ter um clube de 25 mil mts².

Mas a credibilidade e a 
seriedade falaram mais alto 
e aos poucos os colaborado-
res foram aparecendo e as 
coisas acontecendo desde 
então. Quando todos acre-

ditavam que a situação iria 
normalizar no pós-pande-
mia, chegou a triste notícia 
que o gramado estava com-
pletamente condenado por 
falta de cuidados nos últi-
mos anos e não tinha outra 
saída a não ser a retirada 
total. A partir daí começou 
tudo novamente do zero. 
Já se passaram 12 meses fe-
chado e com trabalhos diá-
rios, de segunda a sábado, 
despesas com a manutenção 
saindo do bolso da diretoria, 
pois o clube não tem fonte 
de renda. 

Na oportunidade foi reti-
rado todo o gramado que era 
de grama batatais, os quais 
foram substituídos por 
8.000 mts² de grama esme-
ralda e implantado também 
o novo sistema de irrigação 
subterrâneo. Juntamente 
com os trabalhos voltados 
para o gramado a diretoria 
reconstruiu mais de 300 
mts² de muro pré-moldado 
no entorno do estádio que 
estavam caídos há vários 
anos, foi finalizado o fecha-
mento da sede social após 
22 anos, foi completamente 
reformada a casa do caseiro, 

No dia 12 de agosto tem 
início a 4ª edição do União 
Cup, um dos maiores campe-
onatos de futebol de base do 
estado de São Paulo específi-
co para garotos de 9 a 14 anos, 
o qual, seguirá os moldes do 
Interior Cup e terá aproxima-
damente 2.000 jovens atletas. 
A competição contará com co-
missão organizadora e comis-
são disciplinar, terá um regu-
lamento rígido e uma tabela 
fixa de jogos. 

No lançamento da com-
petição a expectativa da 
comissão organizadora era 

que aproximadamente 15 
agremiações com 5 catego-
rias (sub 10, 11, 12, 13 e 14) 
participassem desta edição 
que terá início dia 12 de 
agosto e suas finais nos dias 
02 e 03 de dezembro, dessa 
forma, o primeiro objetivo 
foi atingido.  

A primeira fase da com-
petição a forma de disputa 
é no formato grupos regio-
nalizados onde as equipes 
se enfrentam dentro do 
próprio grupo, jogando to-
dos contra todos, ida e volta, 
classificando-se para a fase 

seguinte a oito equipes mais 
pontudas na classificação ge-
ral. Já o grupo C será dispu-
tado na região de Rio Preto. 
A partir da segunda fase os 
confrontos serão no forma-
to mata-mata com jogos de 
ida e volta, onde as equipes 
que terminarem a primeira 
fase nas quatro primeiras 
colocações na classificação 
geral da primeira fase, re-
alizam o segundo jogo em 
casa, ou seja, 1º x 8º, 2º x 7º, 
3º x 6º, 4º x 5º.  Os vencedo-
res da segunda fase passam 
para as semifinais, as quais, 

também serão disputadas 
em dois jogos, ida e volta, 
onde as equipes com melho-
res campanhas na classifica-
ção geral da primeira fase, 
realizam os jogos de volta 
em casa. Sendo assim, as 
equipes perdedoras da fase 
semifinal disputam as finais 
da série prata e as equipes 
vencedoras das semifinais 
disputam, as finais da série 
ouro, ambas em jogo único e 
campo neutro a ser definido 
pela comissão organizadora.

Importante registra que 
não existe taxa de inscri-

ção ou taxa de participação 
para as equipes, apenas são 
cobrados de forma anteci-
pada os valores referentes 
às premiações, os quais, são 
divididos em partes iguais 
entre as agremiações par-
ticipantes e deverão ser 
pagas até dia 10 de agosto, 
caso contrário a equipe não 
poderá jogar a primeira ro-
dada e será considerado WO 
em todas as suas categorias. 
Outro ponto importante é 
que as equipes que aderirem 
à competição estarão cien-
tes que deverão jogar aos sá-

bados de manhã para evitar 
conflito com o campeonato 
paulista sub 11, 12, 13 e 14. 

Final estadual: Para esse 
ano está sendo estudado a 
possibilidade de serem re-
alizadas as finais estaduais 
para as cinco categorias, 
onde os campeões da série 
ouro da nossa região (gru-
pos A e B) poderão enfren-
tar em jogo único os campe-
ões da outra região (grupo 
C) no dia 09/12 em local a ser 
definido pela comissão orga-
nizadora. Vamos aguardar 
maiores informações.

Futebol das meninas.
E eis que estamos nova-

mente na época de Copa do 
Mundo de Futebol, só que 
agora a feminina.

Não veremos nesta copa 
Neymar, Paquetá, Richar-
lisson, mas sim, Marta que 
nos trouxe muitas glórias, 
Debinha, Bia Zaneratto e a 
grande sensação até agora 
Ary Borges, autoria de 3 
dos 4 gols da vitória de 4x0 
sobre o Panama, sendo o 
outro gol de Bia Zaneratto 
em uma pintura de jogada.

Veremos um futebol 
aguerrido, de disputas e de 
muitas surpresas. Veremos 
o futebol feminino de Fili-

pinas, Vietnã, Haiti, África 
do Sul e Zambia, começan-
do a despontar e as já expe-
rientes americanas, suecas, 
norueguesas e brasileiras 
(com sua melhor campanha 
em 2007 com o vice-campe-
onato), mas acima de tudo, 
creio que veremos um novo 
futebol feminino, mais téc-
nico, mais estudado e aci-
ma de tudo mais feliz, pois 
veremos novas oportunida-
des, mais igualdade e acima 
de tudo mais respeito. E 
que venha nosso primeiro 
título mundial.

Vôlei Campinas
Aos amantes do vôlei, 

aqueles apaixonados e que 
estão tristes com os papeis 
de nossas seleções na VNL, 
pois tanto no masculino, 
quanto do feminino fica-
mos longe das finais, vem 
aí o time feminino de vôlei 
de Campinas, com Fabiola, 
Mari Paraiba e Jaqueline. 
Sim, nossa famosa Jaque, 
que após dois anos para-
da viu seus olhos brilha-
rem com o novo projeto de 
Campinas. 

Estas três estrelas que 
já defenderam as cores de 
nossa seleção com muito 
brilho vêm encabeçando o 
projeto de Campinas com 
seu time de vôlei, com os 

campeonatos Paulista e a 
Superliga Nacional C pela 
frente. Que venham mais 
títulos para o vôlei de 
Campinas, tanto no mascu-
lino com o projeto este ano 
tendo Mauricio Borges, 
Gonzalez e Adriano como 
a caras do time e a equi-
pe feminina com Fabiola, 
Mari Paraiba e Jaqueline 
como pivôs do projeto.

 
Renato Augusto e 
Corinthians

Será que algum corin-
tiano ainda tem coragem 
de dizer que Renato Au-
gusto, hoje, não é a cara 
do Corinthians? Ou que o 

Corinthians não seja Re-
nato Augusto e mais 10? 
Depois do jogo do Corin-
thians contra o São Paulo 
na Arena Corinthians pela 
Copa do Brasil, nem só os 
Corintianos chegaram a 
estas respostas, mas todas 
as torcidas. E que tiremos 
o chapéu para o mestre Re-
nato Augusto.

8 ou 80
E como explicar o mes-

mo Flamengo que empa-
tou com o América MG em 
casa no final de semana e 
contra o Grêmio jogar a 
partida magistral que jo-
gou fazendo 2x0 fora de 

casa. Será que podemos 
chamar isto de soberba?

Brasileirão
No Brasileirão tudo na 

mesma. Sai Castro e entra 
Lages no Botafogo e os 
meninos continuam jogan-
do o fino da bola, pratica-
mente garantindo o título 
do turno nesta primeira 
fase, ou será que Grêmio, 
Flamengo ou Palmeiras 
ainda conseguem chegar. 
Muito VAR ainda vai rolar 
neste campeonato antes 
de termos o título deci-
dido. Uma coisa é certa, o 
Atlético errou levando Fe-
lipão. Ou não?

Fernando Murer –  Gerente de logística e participante do programa Pauta de 
Boteco no YouTube. Já foi colunista de esporte de outro jornal de Jaguariúna. Ex-

professor de cursos técnicos profissionalizantesBate bola

foi realizada uma limpeza 
interna onde foram retira-
dos mais de 70 caminhões 
de mato e entulhos, foram 
refeitas as pinturas internas 
e externas do estádio, foram  
retirados mais de 60 pinhos 
que estavam correndo ris-
co de cair e replantados 80 
novos ipês, foi quitada a dí-
vida de anos com a CPFL, 

dessa forma normalizando o 
fornecimento de energia, o 
qual estava cortado por falta 
de pagamento, foram cons-
truídos novos bancos de re-
servas para melhor receber 
os atletas. 

Enfim, a diretoria acre-
dita que o “pior” já passou, 
sendo assim, continua agra-
decendo a todos os colabora-

dores que de alguma forma 
contribuíram na recupe-
ração do estádio Leonardo 
Frare e no resgate da histó-
ria do clube campeão ama-
dor do interior do estado de 
São Paulo em 1980. A partir 
deste momento a diretoria 
está começando a planejar 
a reinauguração do estádio 
e do gramado com grandes 

surpresas, entre elas, a inau-
guração do memorial dos 
presidentes e o espaço Car-
los Renato Frederico, home-
nagem a ídolo morungaben-
se que iniciou sua carreira 
no Buenópolis FC e chegou 
a jogar a copa do mundo de 
1982 pela seleção brasileira. 

Aguardem mais novida-
des!!!!!  
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O campo é parte essencial da 
identidade e da economia de mui-
tos países ao redor do mundo. Em 
busca de recursos para financiar 
políticas públicas e promover a 
justiça social, os governos imple-
mentam diversos tipos de tribu-
tos, e um deles é o Imposto Terri-
torial Rural (ITR). Essa forma de 
tributação incide sobre a posse 
de propriedades rurais e tem o 
objetivo de arrecadar recursos, in-
centivar a função social das terras 
e contribuir para a preservação 
ambiental. Neste artigo, explora-
remos os principais aspectos do 
ITR, suas características, impactos 
e desafios.

O que é o Imposto Territorial 
Rural?

O Imposto Territorial Rural é 
um tributo cobrado pela posse de 
propriedades rurais localizadas 
fora das áreas urbanas. Sua base 
de cálculo é o valor da terra nua, 

desconsiderando as benfeitorias, 
como construções e culturas. A 
alíquota varia de acordo com o ta-
manho e a localização da proprie-
dade, podendo ser maior para áre-
as com maior potencial produtivo.

Objetivos e Impactos Sociais
O ITR possui diversos objeti-

vos, mas um dos principais é pro-
mover a justiça social e a função 
social da propriedade rural. A tri-
butação progressiva pode incenti-
var a utilização eficiente da terra, 
desestimulando a manutenção de 
grandes extensões de terras im-
produtivas ou subutilizadas, en-
quanto estimula o parcelamento e 
o uso sustentável.

Ademais, o ITR também de-
sempenha um papel importante 
na preservação ambiental. Pro-
prietários rurais são incentivados 
a conservar áreas de preservação 
permanente, reservas legais e flo-
restas nativas, uma vez que essas 

ações podem reduzir o valor do 
imposto a ser pago.

Desafios e Controvérsias
Apesar dos objetivos nobres, o 

ITR enfrenta desafios e controvér-
sias em sua aplicação. A definição 
do valor da terra nua, por exem-
plo, pode ser subjetiva e suscitar 
questionamentos por parte dos 
contribuintes. Além disso, a fisca-
lização em áreas rurais extensas 
pode ser um desafio logístico para 
o poder público.

Outro ponto de debate é o im-
pacto do ITR sobre pequenos agri-
cultores familiares. Propriedades 
de pequeno porte podem ser afe-
tadas pela tributação, comprome-
tendo a subsistência de famílias 
que dependem da agricultura 
para seu sustento. Nesse sentido, 
é fundamental que o imposto seja 
aplicado de forma justa e que haja 
políticas que protejam e apoiem a 
agricultura familiar.

Possíveis Soluções e 
Perspectivas Futuras

Para otimizar a aplicação do 
ITR, é necessário investir em 
mecanismos de fiscalização mais 
eficientes, como a utilização de 
tecnologias de sensoriamento re-
moto e georreferenciamento. Isso 
ajudaria a identificar áreas desma-
tadas, estimar a produtividade e 
garantir o cumprimento da legis-
lação.

Adicionalmente, é fundamen-
tal que o ITR seja parte de um 
conjunto de políticas públicas 
que promovam o desenvolvimento 
sustentável do meio rural. Investi-
mentos em infraestrutura, educa-
ção, assistência técnica e acesso a 
crédito podem fortalecer a produ-
ção rural e garantir a função so-
cial da terra.

Em relação às pequenas pro-
priedades familiares, é importan-
te considerar a possibilidade de 
isenções ou alíquotas diferencia-

das que levem em conta a renda e 
o tamanho das propriedades. Isso 
poderia evitar a sobrecarga tribu-
tária sobre essas famílias e contri-
buir para a manutenção do tecido 
social e econômico das comunida-
des rurais.

Conclusão
O Imposto Territorial Rural é 

uma ferramenta importante para 
a arrecadação de recursos e pro-
moção da justiça social e ambien-
tal no meio rural. No entanto, sua 
aplicação precisa ser cuidadosa 
e equilibrada, levando em consi-
deração as particularidades e de-
safios do campo. O ITR, quando 
bem administrado e integrado a 
políticas públicas efetivas, pode 
contribuir para o desenvolvimen-
to sustentável e a valorização do 
meio rural, respeitando as dife-
rentes realidades e necessidades 
dos agricultores e proprietários 
de terras.

MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

IMPOSTO TERRITORIAL RURAL (ITR) - UMA ANÁLISE SOBRE A TRIBUTAÇÃO DO CAMPO

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – Atendimen-
to a Domicilio (VETMÓVEL) 

(19) 9.7417-2979

Momento PET

Meu PET sonha? 
Entenda a soneca agitada 

Dormir é fundamental 
para os cachorrinhos repo-
rem suas energias gastas du-
rante o dia, e ainda ajuda o 
sistema imunológico a fun-
cionar corretamente.

Assim como os seres hu-
manos, os cachorros tam-
bém possuem atividade ce-
rebral enquanto dormem, e 
por isso costumam ser mais 
agitados neste momento do 
dia. Isso também pode expli-
car por que o cachorro tre-
me enquanto dorme.

É super comum o seu 
amiguinho tirar aquele co-
chilo durante a tarde ou até 
mesmo durante a noite; e 
quando cai em sono profun-
do, começa a expressar rea-
ções musculares como me-
xer a patinha ou até o rosto, 
e em alguns casos emite sons 
como rosnados e/ou latidos.

Sim, isso significa que o 
seu pet está sonhando — ou 
até mesmo tendo um pesadelo.

Para chegarem a esta con-
clusão, especialistas realiza-
ram um exame que geral-
mente é feito em humanos, 
chamado eletroencefalogra-
ma, que analisa as atividades 

DIVULGAÇÃO

cerebrais enquanto estamos 
dormindo.

Ao realizarem tal ativi-
dade nos cães enquanto es-
tão dormindo, puderam ver 
que eles possuem os mesmos 

padrões das ondas cere-
brais que os seres humanos. 
Curioso, não é?

Se o seu cachorrinho está 
muito agitado durante o 
sono, talvez seu sonho este-

ja intenso demais e ele pode 
sim, estar tendo um pesade-
lo. Se você quer acordá-lo, 
para que ele fique um pouco 
mais calmo, acorde-o gentil-
mente, sem tocá-lo.

* Opte por chamar o cão-
zinho pelo nome dele com 
um tom suave e tranquilo, 
mas não grite;

* Não toque no pet. Man-
tenha distância e não faça 

carinho;
* Quando ele acordar, es-

pere um pouco e depois o 
acaricie! 

Nos vemos na próxima 
edição!
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• ACIONAR SEU DEVEDOR POR MEIOS EXTRA JUDICIAIS

• SEM POSSIBILIDADE DE BLOQUEIO

• COM TOTAL EXPERTISE

• REVERTER ESSA SITUAÇÃO

• HIGIENIZAÇÃO DE CADASTRO

• ANALISE DE CRÉDITO BOA VISTA E SERASA, GRATUITO A NOSSOS CLIENTES

Vem comigo
Rafael Perez Diretor Comercial da Agência 
Cube-e Marketing Digital

Olá, leitores da Gazeta Regional de Jag-
uariúna!
Nesta edição, vamos explorar um tema 
essencial para o sucesso das empresas 
que trabalham com B2B (business to busi-
ness) em 2023 perante as tendências do 
marketing digital.
Em um mundo em constante evolução, 
onde a transformação digital molda a 
forma como nos conectamos e fazemos 
negócios, é fundamental para as empre-
sas estarem atualizadas com as estraté-
gias mais eficazes do marketing.
No mercado atual o digital oferece opor-
tunidades sem precedentes para as em-
presas que alcançarem seu público-alvo 
de maneira mais direcionada e person-
alizada. Vamos falar sobre algumas das 
principais tendências e inovações que 
estão moldando o cenário do marketing 
digital.
1. Personalização de Conteúdo: A person-
alização é a chave para envolver e con-
quistar o interesse dos clientes. As empre-
sas estão se concentrando cada vez mais 

em oferecer conteúdo relevante e 
personalizado para atender 
às necessidades espe-
cíficas de cada cliente. 
A personalização de 
conteúdo permite 
que as empresas 
construam rel-
a c i o n a m e n t o s 
mais significati-
vos com seus cli-
entes, aumentan-
do a fidelidade e a 
satisfação.
2. Automação de 
Marketing: A au-
tomação de marketing é 
uma tendência que continua 
a crescer em 2023. Ela permite que 
as empresas automatizem tarefas repeti-
tivas, como o envio de e-mails e segmen-
tação de leads, otimizando o processo de 
aquisição e nutrição de clientes. Com a 
automação, as empresas podem econo-
mizar tempo e recursos, ao mesmo tempo 

em que mantêm uma abordagem 
personalizada e eficaz.

3. Uso de Inteligência Ar-
tificial (IA): A IA está 

revolucionando o 
marketing digital 
para empresas. 
Com a ajuda de 
algoritmos inteli-
gentes, as em-
presas podem 
prever o compor-

tamento do cli-
ente, personalizar 

recomendações e 
melhorar a experiência 

do usuário. A IA também 
é usada para otimizar cam-

panhas de publicidade, segmentar 
audiências e realizar análises avança-
das de dados para embasar decisões es-
tratégicas.
4. Análise de Dados Avançada: A análise 
de dados é um elemento crucial para a 
tomada de decisões informadas no mar-

keting digital. Empresas B2B estão in-
vestindo em ferramentas avançadas de 
análise de dados para obter insights vali-
osos sobre o comportamento do cliente, 
identificar tendências e oportunidades, 
além de aprimorar a eficácia de suas cam-
panhas.
Na Agência Cube-e Marketing Digital, es-
tamos comprometidos em auxiliar empre-
sas B2B a implementar essas tendências 
de maneira eficaz. Por meio de estratégias 
personalizadas, ajudamos nossos clientes 
a utilizar a personalização de conteúdo, a 
automação de marketing, a inteligência 
artificial e a análise de dados para alca-
nçar resultados significativos.
Quer saber mais sobre as tendências do 
marketing digital para empresas e como 
elas podem impulsionar seus negócios?
Siga nossa coluna e acompanhe nos-
so Instagram @cubee_marketingdigital 
para mais informações e ideias que certa-
mente te ajudarão a se destacar no mun-
do do marketing digital.
Até a próxima edição!

B2B (business to business)

Edilaine Alves  
Analista crédito Cobrança

Relacionar-se e ter inteligência emo-
cional são conceitos intrinsecamente 
conectados e que se complementam 
de maneira significativa. A inteligên-
cia emocional é a habilidade de com-
preender e gerenciar nossas próprias 
emoções, bem como reconhecer e lidar 
de forma empática com as emoções dos 
outros. Quando aplicada nos relacio-
namentos interpessoais, a inteligência 
emocional desempenha um papel fun-
damental para o estabelecimento de 
conexões saudáveis e harmoniosas.

Aqui estão algumas maneiras pelas 
quais relacionar-se e ter inteligência 
emocional estão interligados:

Autoconhecimento: A inteligência emo-
cional começa pelo autoconhecimen-

to, ou seja, a capacidade de reconhecer 
nossas próprias emoções, motivações e 
reações diante das situações. Quando te-
mos uma compreensão clara de nossas 
emoções, tornamo-nos mais conscientes 
de como elas podem influenciar nossas 
ações e interações nos relacionamentos.
Empatia: A empatia é uma das principais 
competências da inteligência emocion-
al. Trata-se da habilidade de se colocar 
no lugar do outro, compreender seus 
sentimentos e perspectivas, sem julga-
mentos. A empatia facilita a comuni-
cação e o entendimento mútuo nos rel-
acionamentos, promovendo a conexão 
emocional entre as pessoas.
Gestão de Conflitos: Os relacionamentos 
podem enfrentar desafios e conflitos, e a 
inteligência emocional desempenha um 
papel essencial na resolução pacífica 

dessas questões. Ao lidar com situações 
conflituosas, a capacidade de controlar 
as próprias emoções, ouvir atentamente 
o outro e encontrar soluções colaborati-
vas são elementos-chave para o bem-es-
tar dos relacionamentos.
Comunicação Efetiva: A inteligência 
emocional aprimora a comunicação 
interpessoal. Ao compreender nossas 
emoções e as dos outros, somos capaz-
es de expressar nossos sentimentos e 
pensamentos de forma clara e assertiva, 
evitando reações impulsivas e potenci-
ais conflitos.
Construção de Relacionamentos Fortes: 
Relacionar-se de forma saudável requer 
a capacidade de construir e manter rel-
acionamentos significativos. A inteligên-
cia emocional nos ajuda a nutrir essas 
conexões, cultivando a empatia, a com-

preensão e a sensibilidade às necessi-
dades emocionais dos outros.
Resiliência: A inteligência emocional 
também está ligada à resiliência emo-
cional, ou seja, a capacidade de lidar 
com desafios, adversidades e fracassos 
de forma construtiva. Nos relaciona-
mentos, a resiliência permite superar os 
momentos difíceis e seguir adiante, for-
talecendo os laços afetivos.
Em suma, relacionar-se e ter inteligên-
cia emocional caminham lado a lado 
para promover relacionamentos mais 
saudáveis, gratificantes e significativos. 
Cultivar a capacidade de entender e ge-
renciar as emoções, bem como demon-
strar empatia e compreensão pelos out-
ros, é fundamental para construir laços 
afetivos sólidos e enriquecedores em 
nossas vidas.
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DECLARAÇÃO

Por determinação da MM. Juíza de Direito da 5ª 
Vara Cível da Comarca de Campinas, proferida nos 
autos do processo nº 1022293-27.2022.8.26.0114, a 
Federação Brasileira de Aikido, inscrita no CNPJ sob o nº 
02.247.365/0001-40, estabelecida na Av. Padre Almeida 
Garret, nº 893, Parque Taquaral, Campinas – SP, CEP 
13087-291, representada por seu administrador provisório 
Vagner Seiyu Tome, convoca seus membros afiliados 
para participar da assembleia extraordinária em que será 
votado o nome de seu novo presidente, para que a partir 
da decisão de seus membros possa ser dada continuidade 
nos objetivos definidos em seu Estatuto Social. 

A Assembleia acontecerá em sua sede no dia 26 de 
agosto de 2023 às 17h, em primeira convocação, e às 
17:30h em segunda convocação, e o assunto da Ordem 
do Dia será a votação de seu novo presidente

 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2022 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 
13.825-000 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2022, CONVOCA 
os selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período 
de 28 de julho de 2023 à 03 de agosto de 2023, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs 
às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de 
Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e 
estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na 
Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, 
devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação 
Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a contar 
desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do que prevê o 
Edital do Processo Seletivo nº 001/2022. O candidato que não comparecer no prazo acima estabelecido será 
considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 
FUNÇÃO: Auxiliar de Almoxarifado 40h – Americana 

Classificação   Candidato 
09º Daril Barbosa 

 
 

Holambra, 28 de julho de 2023 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 
 

Curso de OPERADOR DE INJETORA 
PARA TERMOPLÁSTICOS

Inscrições abertas:
Se você quer aprender desenvolver competências relativas à 
operação de máquinas injetoras de plásticos nas indústrias 
com processos de transformação de plásticos, identificando 
as principais unidades da máquina, verificando o processo de 
produção e as condições do produto, manipulando materiais 
de transformação, fazendo a reposição das matérias-primas, 
seguindo procedimentos de trabalho e normas de saúde, 
segurança e meio ambiente.*...

REQUISITO
- O ALUNO DEVERÁ, NO INÍCIO DO CURSO, TER NO 
MÍNIMO 18 ANOS DE IDADE.

- O ALUNO DEVERÁ TER CONCLUÍDO O NÍVEL 
FUNDAMENTAL.

Turma1
* Início:02/08/2023 Término:29/01/2024* 
Nos dias de 2ª, 4ª e 6ª feira 19:00 às 22:00
Investimento: R$ 2.500,00 PARC10 de R$ 250,00 no boleto ou 
no Cartão 12X de R$ 208,33

Turma 2
Início:05/08/2023 Término:03/08/2024
aos Sábados 08:15 às 12:15
Investimento: R$ 2.500,00 PARC10 de R$ 250,00 no boleto ou 
no Cartão 12X de R$ 208,33

Faça agora mesmo sua inscrição:
https://jaguariuna.sp.senai.br/curso/55975/513/operador-de-
injetoras-para-termoplasticosinjetoras-para-termoplasticos


